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Giornata della partecipazione: incontro in Assemblea
sul futuro della democrazia partecipativa

Cristian Casali

Venerdì  13 settembre l ’edizione 2024 del la
Giornata del la  partecipazione in Assemblea
legis lat iva  con la  presidente  Peti t t i ,  la
vicepresidente  Zamboni ,  l ’assessore  Calvano,  la
presidente  del la  commissione Statuto Piccinini ,
la  garante  del l ’ infanzia  Giudici  e  i l  direttore
generale  Draghett i .  Sarà anche l ’evento di
apertura del  Fest ival  del la  partecipazione che
proseguirà  nel le  giornate  di  sabato 14 e  domenica
15  set tembre

Sarà l ’Assemblea legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna
a ospitare  venerdì  13  settembre nel la  sala  Fanti  di  v iale  Aldo Moro 50 a  Bologna i l  primo
evento del  Fest ival  del la  partecipazione.  Un incontro sul  futuro del la  democrazia
partecipativa dal  t i tolo “Una legislatura di  partecipazione”.

La Giornata del la  partecipazione s i  aprirà,  dal le  10,  con gl i  interventi  del l ’assessore
regionale  al  Bi lancio  Paolo Calvano,  Erika Capasso per  i l  Comune di  Bologna e  la
vicesegretaria  generale  di  ActionAid Ital ia  Katia  Scannavini .  A seguire  la  lect io  magistral is
di  Marianel la  Scalvi ,  etnografa urbana e  socia  fondatrice  di  Ascolto Att ivo,  dal  t i tolo  “La
democrazia  dei  3  saperi .  Esempi di  democrazia  che funziona per  i  c i t tadini” .

Poi ,  sempre in matt inata,  due tavole  rotonde.  La prima,  dal  t i tolo  “Dal le  esperienze
real izzate,  qual i  s f ide  per  i l  futuro?”,  vedrà un confronto fra  la  presidente  del l ’Assemblea
legis lat iva  Emma Peti t t i ,  lo  stesso assessore  Calvano,  la  consigl iera  Si lv ia  Piccinini ,
presidente  del la  commissione Statuto e  regolamento,  Claudia  Giudici ,  garante  regionale  per
l ’ infanzia  e  l ’adolescenza e  i l  direttore  generale  del l ’Assemblea nonché tecnico di  garanzia
del la  Partecipazione Leonardo Draghett i .  La seconda,  intitolata  “La Raccomandazione Ue
sul la  democrazia  del iberat iva:  come attuarla?”,  raccogl ierà  le  r i f lessioni  di  Ângela
Guimarães Pereira,  direttr ice  del  Centro di  competenza EU sul la  democrazia  partecipativa e
del iberat iva,  Si lvia  Zamboni,  v icepresidente del l ’Assemblea Legis lat iva  e  componente
del l ’Uff ic io  di  presidenza con delega al la  partecipazione,  Iolanda Romano,  esperta  di
partecipazione e  socia  fondatrice di  Avventura Urbana,  Mauro Bigi ,  coordinatore area
ricerca-azione e  svi luppo del la  Fondazione IU Rusconi  Ghigi ,  Giuseppe Brandi ,  avvocato
esperto in  Dir i t to  del  terzo settore,  Valter  Canafogl ia ,  segretario  comunale  del  Comune di
Bevagna (Perugia) ,  e  del  direttore  generale  del la  Regione Emil ia-Romagna Francesco
Raphael  Frieri .

I l  pomeriggio,  con iniziat ive  programmate negl i  spazi  di  co-working del  mezzanino di  v iale
Aldo Moro 38,  s i  trasformerà in  un’occasione di  confronto su esperienze e  aspirazioni  dei
terri tori  regional i ,  esplorando i l  possibi le  contributo del la  partecipazione al lo  svi luppo
democrat ico.  Un momento per  ispirare  azioni  future  e  fornire  un contributo tangibi le  a l la
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prossima legis latura regionale.  Completerà la  giornata Apperò,  incontro di  networking con
aperit ivo partecipativo.

Per informazioni:  ALgiornatapartecipazione@regione.emil ia-romagna.it .
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Zamboni (Europa verde): confermare correttezza
lavori Aipo su cassa espansione Secchia

Luca Molinari

Nell ’atto  ispett ivo la  consigl iera  avanza dubbi
sul la  compatibi l i tà  ambientale  dei  lavori  ol tre
al l ’assenza di  interventi  mit igatori  che
compensino l ’a l terazione di  un luogo facente
parte del la  rete  ‘Natura 2000’

Confermare la  correttezza dei  lavori  Aipo nel la
cassa di  espansione sul  Secchia  in  provincia  di
Modena.

A chiederlo è  la  capogruppo di  Europa Verde Si lvia  Zamboni,  la  quale  informa che l ’area
boschiva ‘Casse  di  espansione del  f iume Secchia ’ ,  inseri ta  nel la  zona speciale  di
conservazione ‘Natura 2000’  e  oggetto di  r ichiesta  nel  2020 da parte  del l ’Agenzia
interregionale  per  i l  f iume Po (Aipo)  per  la  real izzazione di  manufatt i  idraul ic i ,  “è  stata
letteralmente  rasa  al  suolo  e  a l  suo posto è  stata  creata  una vast iss ima landa desolata” .

La consigl iera,  nel  r icordare come l ’autorizzazione r i lasciata  dal la  Regione nel  2022
contenesse  prescriz ioni  qual i  la  compatibi l i tà  ambientale  e  la  real izzazione di  interventi
mit igatori  a  compensazione del l ’a l terazione di  habitat  natural i  di  pregio,  sottol inea la
preoccupazione r i lanciata  anche da svariat i  media local i  sul  totale  disboscamento di  15
ettari  di  territorio che ha comportato i l  tagl io  di  c irca 5.000 alberi .

A fronte  del le  proteste  di  a lcune forze  pol i t iche modenesi  e  del la  pet iz ione lanciata  dal
comitato ‘Difendiamo i l  parco f luviale  del  Secchia ’ ,  Si lv ia  Zamboni  chiede i l  parere  del la
giunta sul la  regolari tà  dei  lavori  svolt i  e ,  in  aggiunta al  quesito  principale ,  sol leci ta  un
pronunciamento per  capire  “se,  come indicato nel  documento autorizzatorio,  la  sottrazione
degl i  habitat  protett i  è  stata  compensata  mediante  l ’attuazione di  interventi  ambiental i
local izzat i  in  tutta  l ’area di  cantiere,  speci f icandone eventualmente i  dettagl i” .

(Luca Boccalett i )
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Disboscamento lungo l'argine a Marzaglia, perplessità
anche nella maggioranza

Il Movimento 5 Stelle a Modena e i Verdi in Regione depositano interrogazioni per fare
chiarezza sull''intervento di Aipo

REDAZIONE

I l  Movimento 5  Stel le  a  Modena e  i  Verdi  in
Regione depositano interrogazioni  per  fare
chiarezza sul l ' intervento di  Aipo

Prima era stata l 'Al leanza Verdi  Sinistra di
Modena ad esprimere "profonda preoccupazione
per le  gravi  inadempienze commesse dal l 'Agenzia
Interregionale  per  i l  Fiume Po (AIPO)
nel l 'attuazione del  progetto del la  cassa di
espansione del  f iume Secchia" .  Dopo le  proteste

del  Comitato a  Marzagl ia ,  oggi  i l  caso arriva anche in Regione.

I l  Gruppo Europa Verde del l ’Assemblea legis lat iva del l ’Emil ia-Romagna,  con la  Capogruppo
e Vicepresidente del l ’Assemblea Legis lat iva  Si lvia  Zamboni,  ha infatt i  depositato oggi
un’ interrogazione con cui  chiede di  veri f icare  se  s iano state  r ispettate  o  meno le
innumerevol i  prescriz ioni  con cui  s i  è  chiuso i l  Procedimento Autorizzat ivo Unico di
Valutazione di  Impatto Ambientale  a  cui  era  stato sottoposto i l  progetto.

Tra i  primi  a  muoversi ,  i l  Comitato “Difendiamo i l  Parco f luviale  del  Secchia”  ha lanciato
una pet iz ione con la  quale  chiedeva di  fermare i l  tagl io  sconsiderato ed esagerato in  atto  nel
parco f luviale ,  v isto  che i  tecnici  del  Comitato  hanno calcolato  che sono state  abbattute
circa  5  mila  alberi  (di  a lmeno 40 anni  di  età)  per  una superf ic ie  complessiva di  15  ettari .
Anche Al leanza Verdi  Sinistra  Modena ha denunciato lo  svolgimento dei  lavori  senza
ottemperare al le  prescriz ioni .

“Mettere  in  s icurezza la  c i t tà  di  Modena adeguando la  cassa di  espansione del  Secchia  è  un
obiett ivo condivis ibi le  – dichiara Si lvia  Zamboni.  I l  punto in discussione però r iguarda le
modalità  di  svolgimento dei  lavori  del  progetto,  che è  in  capo ad Aipo.  Con l ’ interrogazione
depositata  stamatt ina ho quindi  r i tenuto necessario  fare  piena luce  sul  r ispetto  o  meno
del le  numerose prescriz ioni  previste  nel  Provvedimento Autorizzatorio  Unico (che
comprende i l  provvedimento di  Valutazione di  Impatto Ambientale) ,  emanato dal la  Giunta
regionale  del l ’Emil ia-Romagna (competente  in  materia)  con Del ibera Num. 177 del
14/02/2022.

Entrando più nel  dettagl io  – continua la  consigl iera  Zamboni  -  con l ’ interrogazione chiedo
chiarimenti  a l la  Giunta sul  r ispetto  di  c inque prescriz ione relat ive  a:  periodo di  esclusione
dei  tagl i ;  real izzazione di  un piano di  comunicazione;  real izzazione di  monitoraggi  in  fase
ante  operam, in  corso d ’opera e  post  operam, in  part icolare  sul le  componenti  faunist iche e
vegetazional i  di  interesse  comunitario;  r iprist ino dei  percorsi  per  la  fruizione a  piedi  ed in
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bicic letta  del l ’ interno del la  Riserva naturale  e  del  SRN 2000;  massima conservazione del la
vegetazione presente  nel l ’area  d ’ intervento e  real izzazione di  nuove piantumazioni
compensative.  Inoltre ,  chiedo se,  come indicato nel  documento autorizzatorio  al  capitolo
2.C.15,  la  sottrazione degl i  habitat  coinvolt i  s ia  stata  compensata  mediante  l ’attuazione di
interventi  ambiental i  local izzat i  in  tutta  l ’area di  cantiere,  ovvero:  nuove aree di
compensazione;  ampliamento di  aree del la  Rete  Natura 2000;  incremento del le  superf ic i  di
habitat  di  interesse  comunitario.  Su quest i  punti ,  chiedo chiarimenti  dettagl iat i  e  non
generici .  Come Verdi  e  AVS non siamo certamente contrari  a l le  opere di  s icurezza idraul ica.
Io  stessa,  come consigl iera  regionale ,  ho sol leci tato  in  più  di  un’occasione la  real izzazione
di  ta l i  interventi ,  come ad esempio i l  completamento del le  casse  di  espansione sul  Senio.
Anche in r isposta  al le  proteste  di  c i t tadini  e  AVS,  ho sentito  però l ’es igenza di  contribuire  a
fare  chiarezza su quanto accaduto”,  conclude Zamboni.

Del  caso s i  parlerà comunque anche in Piazza Grande,  grazie  al ' interrogazione presentata  da
Giovanni  Si l ingardi  del  Movimento 5  Stel le .  "Vogl iamo comprendere,  innanzitutto,  qual i
s iano le  ragioni  per  cui ,  per  real izzare l ’ intervento,  s i  è  deciso di  abbattere  una grande parte
di  bosco e  se  vi  fossero al ternative  a  ta le  decis ione.  È,  poi ,  necessario  anche chiarire  qual i
compensazioni  ambiental i  sono state  previste  e  con qual i  tempist iche verranno real izzate .
Inf ine,  l ’a l tro  aspetto  da chiarire  r iguarda le  t ipologie  e  le  portate  del le  piene che
l ’ intervento,  una volta  real izzato,  sarà in  grado di  fronteggiare",  spiega i l  consigl iere
pentastel lato.

"Ricordiamo come più volte  s ia  stato  chiari to  che gl i  interventi  necessari  per  mettere  in
sicurezza i l  nostro  terr i torio  s iano diversi  e  quel lo  in  quest ione,  pur  se  importante,  non è
l ’unico.  Occorre,  a l lora,  chiarire  con AIPO e Regione se  esiste  un cronoprogramma anche per
altr i  interventi  e ,  quindi ,  con qual i  tempist iche s i  procederà al l ’ integrale  messa in  s icurezza
del  terri torio  -  aggiunge Si l ingardi  -  Per  i l  M5S la  difesa del  terri torio  e  la  tutela  degl i
ecosistemi sono due priori tà  assolute,  per  cui  i l  nostro Gruppo consi l iare  ha proposto
un’ interrogazione,  f inal izzata  a  chiarire  quest i  aspett i ,  onde consentire  anche una
discussione pol i t ica  pubbl ica  su tale  quest ione".

© Riproduzione r iservata
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